
たばこまち
学校の教育目標

① 進んで学び合う子
② 相手を思いやる子
③ 体をきたえる子

２７年度 青森市立莨町小学校学校だより 第５号 ９月１日発行 文責：相馬 (教頭)
『どうしたらできるのかを考える』 ←【１日目】『果物』

校長 木 村 文 江 や『お菓子』の名前
夏季休業の真っ只中、８月７日、１０日、１１ を英語で覚えた後

日の３日間、青森市内にある短期大学の学生さん は、『フルーツバス
３人が、インターンシップ（学生が一定期間中、 ケット』。“シュー
企業などで研修生として、自分の将来に関連のあ クリーム”の言い
る就業体験を行える制度)で本校において、子ども 方の違いにびっく
たちに英語を教えてくださいました。 り！“クリームパ
このお話は、１学期終了間際になって頂戴した フ”だそうな。

ものです。短大さん側との話し合いも、急きょ、
終業式当日の夕方５時過ぎに設定されました。し
かしながら、翌日から夏休みということで、子ど
もたちや保護者の皆様への周知の仕方、各方面へ
の連絡・調整、日にちの設定等々が、極めて難し
く、話し合いは頓挫しかけそうにもなりました。
それでも、子どもたちには英語に慣れ親しむ機

会をできるだけ多く設けてあげたい、また、未来
ある学生さん方のこれからの道を拓いてあげたい ↑【２日目】 英語での『数字』の言い方を覚えま
というたくさんの大人たちの熱い想いが、今回の した。教えていただいた数字を使ってのビンゴゲ
『英語で遊ぼう！ Let play English』の開催につな ームやボウリングをやり、身体をいっぱい動かし、
がったように思います。学校地域支援コーディネ 楽しみながら英語に親しむことができました。
ーターの渡邊先生は、「“できない”ということではな ←【３日目】
く、“どうしたら(開催)できるのか”と、みんなで考えた 『アルファベット』を
ことがよかった。」と、話してくださいました。この 習いました。この
“どうしたらできるのかを考える”という言葉、う～ ときには、３年生
ん、なるほど、ズシンと胸に響きます。大人たち の子どもたちから
にとっても、子どもたちにとっても大切なことな 「 ローマ字と英語
のではないでしょうか。 は、どう違うのです
３年生以上の子どもたちは、担任の先生との学 か？」と、鋭い質問

習会が夏休みに入る前から既に決まっておりまし がありました。ほ
たので、日にちが重なってしまい、ほとんど参加 とんど同じ文字を
できなかった子どもたちも多かったのですが、ま 使うローマ字と英
たこのような機会があれば、可能な範囲の中で、 語ですが、全く別
みんなで考えていきたいと思っています。 物なのだそうです。
後日、インターンシップでいらしてくださった また、英語の大型

短大生さんからお礼のお手紙を頂戴しました。
◎ このような機会を与えてくれ、サポートしてくれ 絵本を読んでいただ
た全ての方々に感謝しています。 いた後は、子どもた

◎ 様々なことを体験させていただきました。莨町小 ち自身が、絵本作り
学校の先生方や (１枚の紙を折りた
子どもたちの笑 たんで作ります)に
顔に助けられま 挑戦させていただき
した。 ました。

◎ 私は人前で話
すことがあまり得 ２学期が始まりました。子どもたちにどんな学
意ではありません 習場面や生活場面を設定してあげられるのか、時
でしたが、この機 代のニーズも含めて、全教職員の力と知恵を結集
会を設けていただ して、楽しくも実り多い教育活動を進めて参りま
き、自分に自信をもつことができました。 す。どうぞ、今学期もよろしくお願いいたします。

宿題やって！早寝！早起き！朝ごはん！

丁寧にしっかり学ぶ 丁寧にどんどん働く 身体を使っていっぱい遊ぶ



[雑紙回収チャレンジ １３２.４ｋｇ] [成功に終わった莨小バザー]
夏休み期間中の実施をお願いした雑紙回収チャレンジ ７月２６日（日）莨小バザーが好評のうちに終了しま

ですが、集計がまとまりましたのでご報告します。 した。本多ＰＴＡ会長のリーダーシップのもと、実行委

総回収量が１３２.４ｋｇ。また、各家庭での雑紙リ 員会の用意周到な準備と各学年の連携が見事にマッチし

サイクルについては、「今回初めて取り組んだご家庭」 たバザーでした。前庭では焼きそばや棒パン、焼き鳥の

が２５％、「以前から取り組んでいたご家庭」が７５％ 香ばしい香りが立ちこめていました。体育館では千本引

という状況でした。 きやビンゴ大会等、また、各販売コーナーでは多くの人

学校でも使用済のダンボール紙等の古紙や牛乳パック で沸き返っていました。

の回収に取り組んでいますが、今回の取り組みを契機に 収益金は、子ども達の

３ R（リユース・リデュース 教育活動のため有効に使

・リサイクル）意識の高い学 わせていただきます。携

校づくりを更にすすめていき わってくださった多くの

たいと考えています。 方々に感謝申し上げます。

雑紙回収チャレンジへのご

理解ご協力ありがとうござい ９月 行事予定
ました。 日（曜） 主 な 行 事

１日(火) 全校朝会

[２学期 安全なスタートをきりました] ２日(水) 体位視力測定（１、２、３年）

２学期の迎えるにあたり、ＰＴＡ校外安全委員会の協 ３日(木) 読み聞かせ（６年） 委員会活動

力のもと、８月２４日（月）～２６日（水）の３日間、 ４日（金） 体位視力測定（４・５、６年）

青柳橋、甘栄堂さん付近の交差点、トレンドさん付近の 全校音楽（５校時）

交差点、青柳公園での登校指導を行いました。 ６日(土) 市児童交歓野球大会（三内西小）

おかげをもちまして、全校児童全員が交通安全に気を ８日（火） 児童集会（企画委員会）

付けて登校し、順調なスタートをきることができました。 ９日(水) 防災訓練（１３：４５～）

１学期同様、今学期も登下校の安全 １０日(木） 読み聞かせ（１、２年）

指導に力を入れていきます。ご家庭で 外国青年来校

も交通ルールの遵守や寄り道せずに帰 ３年校外学習（ユニバース）

宅することなどを話題にしてくださる 午前授業

ようよろしくお願いいたします。 １１日(金） 全校遠足（合浦公園）

１４日(月) 全校音楽（３年音読）

[花壇の花々がほほえんでいます] １５日（火） 児童集会（３年音読発表会）

５月１６日（土）のＰＴＡ花壇整備で植付け作業をし １７日（木） 読み聞かせ（３、４・５年）

て以来、花壇にはマリーゴールドやベコニア、サルビア クラブ活動

が今もなお美しく咲き続けています。また、小野さんか １８日（金） 全校音楽（５校時）

らいただいたひまわりの苗は、２ｍを超える背丈に成長 １９日(土)

し、１年生教室の前に重い首（こうべ）を垂れながら立 ２０日(日)

ち並んでいます。 ２１日(月) 敬老の日

夏休みの猛暑の中、水やりや草取りを ２２日（火） 国民の休日

してくださった延べ８７名の方々の奉仕 ２３日(水) 秋分の日

に支えられて、２学期もこのような美し ２４日(木) 金曜日と曜日交換

い環境を整えることができました。心か 読み聞かせ（６年）

ら感謝申し上げます。 外国青年来校

全校音楽（１校時）

[シリーズ莨小を支えている方々Ｎｏ３] ２５日（金） 木曜日と曜日交換

今回は本校の教育活動を地域から支えてくださってい 指導課学校訪問

る９人の町会長さん方を紹介します。蜆貝町会長（山田 全校音楽（３校時）

勇治さん）、博労町会長（石澤晉一さん）、莨町町会長 ２６日（土） ＮＨＫ杯卓球大会市予選会（市民体育館）

（葛西隆吉さん）、港町町会長（佐々木庸逸さん）、堤 ２８日(月) 劇団四季鑑賞会（６年生）

町会長（秋元 卓さん）、相馬町会長（太田 孝さん）、 全校音楽（４校時）

塩町町会長（工藤金三さん）、茶屋町町会長（千葉泰民 ２９日（火） 全校朝会 全校音楽（４校時）

さん）、松森町町会長（浅石正俊さん）です。 ３０日(水) 集金日 全校音楽（４校時）

入学式や運動会等の学校行事、夏休みのラジオ体操、

地域懇談会や地域クリーン作戦等々いつも温かい瞳で見

守り、そして、力を貸してくださいます。頼もしい町会

長さん方です。


